

Presserklärung

Garching, den 21. März 2022

## "Bayern zeigt Haltung" Der Integrationsbeirat nimmt an den Internationalen Wochen gegen Rassismus teil.

Am Samstag, den 26. März, von 10:30 bis 13:00 Uhr, am Maibaumplatz in Garching, organisiert der Integrationsbeirat ein Infotisch gegen Rassismus und Diskriminierung und eine Spendenaktion für die Ukraine-Nothilfe.

Am 21. März 1960 wurde eine friedliche Demonstration in Sharpeville (Südafrika) in Reaktion auf ein rassistisches Gesetz des Apartheid-Regimes blutig niedergeschlagen. Dies hat 69 Menschen das Leben gekostet. In Reaktion darauf haben die Vereinten Nationen 1966 den 21. März zum "Internationalen Tag gegen Rassismus" ausgerufen.

## Rassismus ist leider nach wie vor eine große Herausforderung in unserer Gesellschaft.

Rassismus verletzt tagtäglich Menschen in ihrer Menschenwürde. Menschen werden aufgrund ihrer Nationalität, ihrer Hautfarbe, ihrer ethnischen und religiösen Zugehörigkeit, ihres Geschlechts oder anderer Merkmale in der Schule und am Arbeitsplatz, auf dem Wohnungsmarkt diskriminiert. Sie sind im Bus, auf der Straße, in der Schule, in den Betrieben, im Fitnessclub oder in der Nachbarschaft psychischer, verbaler und körperlicher Gewalt ausgesetzt.

Opfer von Rassismus sind aber nicht nur die direkt Betroffenen. Denn Rassismus ist die Grundlage für demokratiefeindlichen und rechtsextremen Hass, auf der Gewalt und Terror wachsen und gedeihen. Rassismus tötet! Dafür sind die Morde des NSU, der OEZ-Anschlag in München, die Brandanschläge in Mölln und Solingen, die Terroranschläge in Halle und Hanau schreckliche Beispiele.

## Rassismus bedroht unsere Demokratie.

So ist es eine gesamtgesellschaftliche Aufgabe, Rassismus in unserem Denken, Verhalten und in den Strukturen aber auch im kulturellen Erbe Europas zu erkennen und nachhaltig zu bekämpfen.

In diesem Jahr werden die Internationalen Wochen gegen Rassismus von der russischen Aggression, einem blutigen Krieg und einer großen Flüchtlingsbewegung aus der Ukraine überschattet. In diesem Kampf für Freiheit und Selbstbestimmung stehen wir auf der Seite der Ukrainer\*innen, aber auch der Russ\*innen, die für Frieden und Freiheit kämpfen.

Am Samstag, den 26. März, von 10:30 bis 13:00 Uhr, am Maibaumplatz in Garching, organisiert der Integrationsbeirat ein Infotisch mit, u.a., Spendenaktion für die Ukraine und Informationen zur Hilfe.

Claudio Cumani

Vorsitzender des Integrationsbeirats der Stadt Garching





hartald@engutionbend.garbing.de

Xooperationspartners



